

CON FEB 3 72.3192096

D. Manuel J. Carrillo

Vaidepeñas

EL DEFENSOR

FRANCISCO
CONCERTADO

AÑO XI



Puertollano 7 de Diciembre de 1930



Núm. 561

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre, localidad..... 1,60 peseta.
Idem. provincias..... 2,00 »
PAGO ANTICIPADO

ÓRGANO DE LOS INTERESES DEL DISTRITO
POLÍTICA, LITERATURA, ARTE, CIENCIA Y CUANTO ATAÑE A LA
COMARCA Y PROVINCIA

NO RECONOCEMOS POR DUEÑO NUESTRO MAS QUE AL PUEBLO

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
IMPRESA «LA ECONOMICA»

LA PAZ DE LOS ESPÍRITUS

Contadísimas pueden ser las veces que me he ocupado de las cosas de la política. No obstante, mi aislamiento de ella no es absoluto sino relativo, puesto que ningún hombre consciente, sensible, puede vivir indiferente ante los problemas que se desarrollan en el seno de la sociedad en que vive y de la cual forma parte.

Mi abstención de la política no es porque la crea un pecado, aunque sí adulterada; ni porque piense que sea incompatible con las actividades de mi profesión: nada de eso.

Es que creo que en mi campo de acción trabajo por el bien patrio, por el bien común, por el de la Humanidad; tanto, y tan sinceramente, como pueda hacerlo cualquier sector de la vida social o política.

Sin embargo, hay fases en la vida política; hay hechos políticos; hay palabras de los políticos que no deben ser echadas en saco roto.

Cuando el general Berenguer advino al Poder, dijo que venía «a pacificar los espíritus». Esta frase sugestiva, hechicera, la creí, no ahora que el tiempo ha demostrado lo contrario, una utopía; porque solamente Uno ha sido llamado con justicia Pacificador y Príncipe de paz.

Y lo he creído irrealizable, no porque dude de la sinceridad y buen deseo del jefe del Gobierno, sino porque creo que para traer, relativamente, la paz a los espíritus es imprescindible dirigirse a ella por el sendero de la justicia y de la libertad.

¡La paz.....! Es el bien más preciado al cual aspiran nuestras almas.

La paz es el alma del alma de los más grandes problemas de la vida.

La paz es una hermosísima y medrosa virgen que se aleja de los hombres cuando estos pretenden acercarse a ella armados de pies a cabeza, o montados sobre soberbios caballos dispuestos a la batalla.

El hórrido estampido de los cañones y el seco tableteo de las ametralladoras la hace huir despavorida y esconderse en los rincones más solitarios de la tierra.

La paz no consiente que sus immaculados vestidos sean salpicados de sangre humana, vertida en lucha fratricida; y, cuando esto sucede, llorosa se aparta del ser humano que, enloquecido, siembra entre sus hermanos la turbación, el dolor, la muerte.

Para que venga «la paz de los espíritus» no hay que ahogar en los labios la palabra cálida, vehemente, del hombre honrado, sincero, que gustando las dulzuras de la paz, trabaja por dirigir los espíritus a las regiones donde ella habita.

La tranquilidad y la calma de la sociedad no ha de venir estrangulando el pensamiento en la mente antes de que halle forma y expresión en la vida.

La paz no puede venir por la violencia.

He dicho que creí irrealizable «la pacificación de los espíritus», porque no lo

CUESTIONES LOCALES

Los presupuestos municipales, la permanente y los industriales

Por la Comisión municipal permanente han sido aprobado los presupuestos que han de regir la vida administrativa de Puertollano durante el año 1931. Sin tiempo para examinarlos detenidamente, hemos de ocuparnos, sin embargo de ello, de dos cuestiones que creemos fundamentales, y que han levantado, al conocerles el público, un revuelo enorme.

Son ellas las referentes a la supresión de las plazas de auxiliares de maestros nacionales—¿no se proveyeron por concurso? y si así fué, ¿puede echarse de esa manera?—que desde hace años vienen funcionando, y que compensan en parte la falta de maestros en propiedad. Tenemos entendido que se ha reunido la Asociación local de Maestros, que como es de suponer defenderá a capa y espada la justicia que tienen sus compañeros, evitando el atropello que se propugna por quienes en su afán de notoriedad no escatiman medios, aunque sean tan reprobables como el propugnar el cierre de las escuelas si ello es necesario para hacer economías. ¡En un pueblo donde el 25 por 100 de los niños no pueden recibir instrucción por falta de escuelas!

El otro punto se refiere al aumento del 16 por 100 en la contribución industrial, para evitarse hacer el reparto, que tan pocos partidarios parece tener entre las clases adineradas de la localidad.

Con tal motivo hubo de reunirse en sesión extraordinaria la Asociación Comercial e Industrial, en la noche del día 5 de los corrientes, tomando por unanimidad el acuerdo de elevar un escrito al Ayuntamiento protestando de tamaña arbitrariedad, proponiendo que en sustitución del mismo se restablezca el arbitrio de inquilinato, que rendiría una cantidad de pesetas equivalente, haciendo especial hincapié en que sean excluidas de tal arbitrio las clases humildes.

Conello, a más de repartirse equitativamente la carga, que de la manera proyectada recae exclusivamente en perjuicio de la industria y el comercio, de suyo exclusivamente recargadas por virtud de la tarifa con que vienen contribuyendo, se demostrará que a quienes confeccionan estas cosas no les guían bajas pasiones... Y como parece que se ha puesto de moda el chillar para que le oigan a uno, sabemos que este importante sector está dispuesto a hacerse oír hasta por los más sordos. Todo menos consentir que prospere la voluntad de un señor por sobre la de todo un pueblo. Por hoy nada más.

puede hacer un Gobierno que no ama la Libertad, ni se dirige a la paz por la justicia; mucho menos teniendo dentro de su seno al enemigo más grande de la libertad y de la paz.

Porque, hay que desengañarse, un Gobierno cuyo jefe supremo va a Roma y se postra ante el representante de un Poder tiránico, y le ofrece su persona y su nación, no puede tener libertad para dar la paz al espíritu.

Un Gobierno que hace acepción en sus súbditos, que mantiene y defiende leyes que permiten el libre desenvolvimiento de unos ciudadanos, y coartan y humillan a otros; no puede, en manera alguna, «pacificar los espíritus».

Para que haya paz en España, nuestra querida España, es menester, ¡oh dolorosa paradoja! declarar guerra abierta, incesante, certera, a los enemigos de la paz.

El más grande, el que más obstaculiza el camino de nuestra redención, el que más se opone a las libertades públicas, el que más impide el resurgir de la patria, el que tiene que hundir al Gobierno y la Nación es el dominio absoluto de un clericalismo decadente.

Los verdaderas perturbadoras del orden y de la paz social, familiar, y aún conyugal, son ellos; porque quieren un orden muerto y una paz sepulcral.

Para que haya paz a la manera clerical, es menester que no haya libertad de pensar, de creer ni de razonar.

Hay que someterse a ellos incondicionalmente, borreguilmente.

En estos momentos críticos porque atraviesa nuestra amada España, es urgente aprestarse a la lucha decisiva y victoriosa.

No admito ni patrocino la lucha de unos individuos contra otros; al contrario, lo condeno; pero hay que luchar varonilmente contra las ideas que esclavizan, que obstruyen el progreso espiritual de los hombres.

No pretendo con mis humildes escritos fomentar el odio hacia las personas.

Pretendo, porque es de justicia, de derecho divino, una completa y radical separación de la Iglesia y el Estado para bien de ambos.

Salvador González.

Se alquila espacioso local para Establecimiento, con dos habitaciones para tienda y trastienda, prefiriendo Farmacia, Droguería o cosa análoga.

Calle de las Cruces, número 15.

Letras de Luto

El día 4 de los corrientes, después de rapidísima y penosa enfermedad, dejó de existir a los 40 años de edad D. Nicánor García Monroy, factor de M. Z. A.

Reunía el finado cualidades tan dignas de estima, que le habían granjeado el aprecio de cuantos nos honramos con su trato, en el que siempre supo hermanar la consideración y el desinterés.

Al acto del sepelio, que se vió muy concurrido, asistieron todos sus compañeros francos de servicio, que le enviaron una magnífica corona, y representaciones de Ciudad Real y Madrid.

También el Círculo del Recreo, del que era tesorero varios años ya, envió una artística corona.

Reciba su atribulada familia, muy particularmente su viuda D^a Pilar Rodríguez, y sus hermanos D. Filiberto, don Manuel y D. Severiano, la más sentida condolencia de esta Redacción por la pérdida que les embarga.

También el mismo día, a la avanzada edad de 82 años, dejó de existir doña María Ramona Ruiz, madre del procurador D. Mauricio Ocaña.

A las muchas pruebas de sentimiento que con tan triste motivo está recibiendo, una la nuestra más efusiva.

PELLIZAS, 13 PTS.
ABRIGOS CABALLERO 25 PTS.
El mayor surtido y los precios más baratos en
La Argentina

Revisión y responsabilidad

Hagamos un recuerdo a los señores concejales del Ayuntamiento de Puertollano. El día 12 de diciembre, ya tan próximo, termina el plazo para declarar lesivos los acuerdos de los Ayuntamientos de la Dictadura que tengan más de cuatro años de fecha. Nada —o muy poco— hacen ni han hecho sobre esto. Si el día de mañana Puertollano es gobernado por un Ayuntamiento justiciero, estos concejales impunitos de hoy quizá serán responsables de esta complicidad y de esta dilación, si verdaderamente existen los «gazapos» de que tanto hablaron algunos concejales del actual Ayuntamiento cuando éste se constituyó.

Si por el contrario nada de cuanto propalaron es cierto, ¿no se habrán hecho acreedores los difamadores a algún correctivo?

CASA LLEDÓ

Vea los últimos modelos. Son los de más novedad. La **CASA LLEDÓ** posee un gran surtido para la presente temporada. Vea las **zapatillas** recibidas. Son las mejores, las más bonitas, las de más novedad.

Compre sus **CALZADOS** en esta casa y ahorrará mucho **dinero**.

No se confunda: **CASA LLEDÓ** calle de Calzada número 2. Teléfono 34. PUERTOLLANO.

Días señalados

—¡Qué satisfecho me encuentro, que feliz y qué optimista! Hoy quien me pida un favor queda servido en seguida.

—¿Llevas un duro... agarrado?

—¡Alto! El dar dinero hoy día no es hacer favor ninguno, que el dinero es el que incita a hacer cosas que no hace quien no tiene calderilla.

—Conformes; dejemos eso a un lado a ver si lo pisan, y dime el motivo que hace que reboses de alegría.

—Ahí es nada! Que la Prensa se ha quitado al fin de encima el peso del lápiz rojo que era un síntoma de asfixia, y el que es español de pura cepa y admira y quiere como es debido la labor del periodista, comprende que es hoy para él un imborrable gran día.

—De tu opinión participo y tanto es así que, mira; yo hace ya unos cuantos años hice una promesa digna si para este siglo estaba la censura concluida, y aunque el voto que hice es fuerte lo he cumplido sin fatigas.

—¿Y en qué, promesa tan dura, saber puedo consistía?

—¿Por qué no? Te lo diré con tal que a nadie lo digas. Hoy, amigo, por primera y última vez en mi vida he dado a mi suegra amada con gusto los buenos días.

Por el uno y por el otro,
Angel Palánquex.

LA ARGENTINA
ha recibido todas las **novedades para Abrigos y Vestidos señora**

Preguntas inocentes

¿Quiéreme decirnos el señor Alcalde qué piensa hacer de la traída de aguas, cuyos planos y documentos complementarios duermen el sueño de los justos? (Décimanovena inserción)

¿Quiéreme asimismo indicarnos qué hizo la comisión que se nombró para investigar las cuentas del anterior Ayuntamiento, que tanto dieron que hablar cuando éste se constituyó?

¿Sería tan amable que nos digera las causas por las que no se ha ultimado el reparto, apesar de ir el año tan avanzado?

Somos muchos los que deseamos saber lo que ha hecho la comisión que se nombró para resolver el problema de la Dehesa boyal. ¿Tendríamos la suerte de vernos complacidos por la primera autoridad local?

(Décima inserción)

ACADEMIA ESPECIAL DE ENSEÑANZA Calzada, núm. 1 PUERTOLLANO

Preparación para el ingreso en las Escuelas Especiales de Ingenieros Industriales; Ingenieros de Minas y Arquitectos.

Preparación completa para Ayudantes Facultativos de Minas; Peritos Aparejadores y Auxiliares y Técnicos Industriales (Mecánicos, Químicos y Electricistas).

Oposiciones para ingreso en los Cuerpos de Aduanas, Hacienda, Telégrafos, etc.

Clases especiales de dibujo y matemáticas.

PROFESORADO } D. Gregorio López Aguilar, Ingeniero Industrial. Director.
D. Angel Infante Orantes, Ayudante Facultativo de Minas.
D. Eulalio Rodríguez Jódar, Oficial de Correos.

Para detalles dirigirse al Director.

La garra del águila

Por matar el tedio a que me da lugar mi cargo de «burgués» (según algunos) de clase humilde, huí de optar el pasado 23 a dar lectura a la prensa que enaltece con su reflejo de distinción a pensamientos que tienden a una igualdad «sacrosanta» para el bien de la clase trabajadora, tan agobiada por el otro «burgués verdadero», el «capitalismo» hambriento siempre del sudor del trabajador.

Entre unos periódicos, me encuentro uno que ¡oh, sorpresa! me extrañó que allí estuviera, pero es el caso que «tal papelito» me ataca en sus columnas y por su firmante de forma tal y tan ruin e indigna, que me obliga a contestarle para emitir hoy un consejo que dirijo a tal... señor y antes de proceder de forma incorrecta cual él hace uso, creo es más prudente mi presente escrito.

«Es más prudente Sr. Cardenoso y más... noble obrar con plena clarividencia y antes de publicar un trabajo como el suyo «La labor de los reptiles», hablar claro para que cada uno quede en el lugar que le corresponde, e indicar conceptos que son inequívocos y que por sí propios se inclinan al extremo de que para abrogarse una conducta de hombre probo y honrado (lo que nunca olvidé) menosprecia y ultraja la conducta de quien siempre fué, es y será, todo lo que él se abroga.

Creo que en circunstancias tales debe este señor limitarse a lo que bien debe hacer y no pretender con artículos de «Galería contradictoria» desviar una gran obra emprendida (por elementos que a él molestan) y que en tiempo—no lejano—le ha de demostrar en la forma social que precise el equívoco de su actuación.

Déjese de cajas, aténgase a razones, que para cazar reptiles hay que tomar precauciones.
Noira.

CONSERVAS VEGETALES—TORREFACCION DE CAFES

EL CUBANO

Francisco Serrano Sánchez

ARGAMASILLA DE CALATRAVA-(C. REAL)

Entre cortinas

Para Manuel Pardo Resta

Vibraba el comentario en aquel ambiente, acre y denso, del coche. Hábitos múltiples empañaban el vidrio de las ventanillas y todos los labios hacían explosiones verbólicas. Estos, categóricos; aquellos, escépticos; y todos girando en torno al tema político.

Reconozco en mí la cualidad de no ser asequible a toda suerte de impresiones; sin embargo, ante aquel fragor de opiniones, enfrente de aquella lucha colectiva de ideas, turboso ligeramente mi espíritu. Huí, por necesidad, de presentir, en el fanal del horizonte político, algunos girones de tormenta.

Pero... surge Madrid; me absorve la vorágine de sus calles y... nada; triste, fatídica y absolutamente nada. ¿Porqué? ¿No hervía en su seno el odio insaciable, la venganza tantas veces frustrada, la sed de angustiosa renovación? ¿No estaban las masas ebrias y disciplinariamente propicias a secundar toda injiciación socialista?... (II)

Lo ignoro; mis presentimientos se engendraron en el ambiente, acre y denso, del coche, entre volutas de humo y trepidación de ruedas. Madrid no está convulso; solo la lluvia parece trazar paralelas en el vacío de sus calles.

Marcos Alvear.

Plumas estilográficas
en «La Económica», Calzada, 7



DIVINA SINFONIA de Eric de Cys.—Novela n.º 8 de la «COLECCION POPULAR REGINA».—1'50 pts. ejemplar. Editores Ribas y Ferrer, Muntaner, 65, Barcelona.

Esta Editorial ofrece al público español esta novela del gran escritor Eric de Cys, publicada en Francia con éxito rotundo con el nombre de «L'andante de la Symphonie».

Tiene la obra un interesante argumento que se desarrolla entre gente opulenta, siendo figuras principales de la acción muy bien tramada, los primos Jaime de Lisedieu y Carlos O'Farrel, caracteres opuestos completamente, muy modernista y dado a los amos y a los deportes, el primero; un tanto misántropo, romántico y aficionado a la música el segundo; el cual se ha convertido en un perfecto organista, creyéndose que su misantropía obedece a haberse visto desairado por la bella Annik, quien le abandonó mientras cumplía el servicio militar, con lo cual quedó truncada la vida del artista así como una inspiradísima sinfonía en la que había puesto todas sus ilusiones de compositor.

Hay en la novela dos figuras de mujer muy interesantes: Annik, arrogante y dominadora, e Isabel d'Alignan, muy bella y sentimental.

La aparición de Annik, viuda y resuelta a conquistar de nuevo el corazón y la fortuna del hombre que tanto le había amado, da a la acción una fuerza y una emotividad extraordinarias, que lleva al autor a trazar escenas de una sorprendente realidad en las cuales luchan a muerte el amor puro y el interesado, la intriga y la nobleza de corazón.

Llenos de vida e interés resultan también los personajes secundarios; el hermano de Isabel, el tío Pablo, etc., así como admirable y literaria la traducción de la obra saturada de una dulce espiritualidad. La portada, muy artística, es debida al pincel de Arturo Ballester. En resumen, una novela destinada a obtener un éxito completo.

ANUNCIO

Se vende la casa número 9 de la calle de las Cruces. Para iratar de ella, dirigirse a D. José del Pozo, Claudio Coello, 41, principal, izquierda, Madrid.



VENTA EXCLUSIVA EN PUERTOLLANO
IMPRENTA-PAPELERIA "LA ECONOMICA"



TINTA SAMA AZUL-NEGRA
ESPECIAL PARA TODA CLASE DE PLUMAS ESTILOGRAFICAS
PARA DOCUMENTOS

DE VENTA:
En todas las Papelerías
del mundo

GALLOS?
No sufra usted de callos, juanetes, ojos de gallo y berrugas. Use usted el patentado
UNGUENTO MAGICO
y en tres dias se verá usted libre de estas dolencias que le atormentan.
No admita V. más callicida que el **UNGUENTO MAGICO**
Farmacias y droguerías, 1'60 pesetas. Por correo 2 pesetas.
Farmacia Puerto.
Plaza San Ildefonso, 5.-MADRID

Llaguno y Compañía MADRID

Cafés «Mabella» son los más selectos por su fino aroma y buen paladar. Son preferidos por el público de buen gusto. Primera casa en estuchados de azúcar refinada.

Gabinete Electro-médico. Rayos X
CORRIENTES ELECTRICAS
J. Ferrándiz Pasamontes
Argamasilla de Calatrava

Banco Español de Crédito

SUCURSAL DE PUERTOLLANO

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca, Ordenes de Bolsa y compra venta de valores en las de Madrid, Barcelona y Bilbao, Compra venta de monedas, Cartas de Crédito, Transferencias de fondos, Cobro, Descuentos y negociaciones de letras sobre piazas del Reino y Extranjero, en condiciones excepcionales, Emisión de giros, cheques, ordenes de entrega y pago, portales y telegráficas sobre plazas de España y del Extranjero, Informes comerciales, etc., etc.

TIPO DE INTERES QUE ABONA	CAJA DE AHORROS
Cuentas corrientes, a la vista . 2 1/2 por 100.	Las cartillas producen el 4
> especiales, a un mes. 3 > 100.	o/° de intereses, liquidados
> > a 3 meses. 3 1/2 > 100.	por naturajes quincenas.
> > a 6 meses. 4 > 100.	Cantidad máxima 10.000
> > a un año. 4 1/2 > 100.	ptas.

Corresponsales en las principales Ciudades del Mundo

TALLERES DE CONSTRUCCIONES METALICAS

REPARACION DE MAQUINARIA EN GENERAL

SABAS CABAÑERO

Plaza de Mestre Marzal, 2-PUERTOLLANO-(Ciudad Real)

Fabricación de camas doradas a fuego

Idem de Camas-colchón hierro. Camas-cunas-colchón. Camas de hierro con barras doradas y Cunas-colchón. Camas turcas última novedad. Colchones de muelles y Sommieres de hierro de todas clases. Reposición de telas metálicas a precios económicos. Especialidad en la restauración de camas doradas a fuego, lámparas, barras de estores y toda clase de metal dorado, a precios sumamente económicos.



ANIS DEL BU

M. Palomares Ferrándiz

ARGAMASILLA DE CALATRAVA

¿Para vestir bien y barato?

No deben ustedes pensarlo. Se economizarán muchas pesetas y encontrarán grandes existencias en

“EL SIGLO”

Plaza de la Constitución, 7

ARTURO MUÑOZ

Maderas, Hierros y Explosivos
GRAN REBAJA de PRECIOS
PUERTOLLANO

Emiliano Martín Sánchez

Corredor Oficial de Comercio
CALZADA, 4
PUERTOLLANO

Se gestiona toda clase de préstamos. Compra-venta de valores de contratación corriente. Negociación de letras. Canjes de títulos. Cobro de cupones y títulos, revisando las amortizaciones y avisando en el acto si resultare amortizable alguno. Suscripción de empréstitos y toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.



EL LEGITIMO Y MEJOR PAPEL DE HILO
A. Bonastre Vilaseca
BALMES, 25
BARCELONA

CONSERVAS “Albo”
de pescados
SANTOÑA (Santander)
SUCURSALES en Candas (Asturias),
Las Arenas id. (Coruña-Vigo), Bermeo (Vizcaya).
Correspondencia a Santofia

ESPECIALIDADES
Escabeches de bonito, Atún, Sardinna, Besugo, Anchoas en filetes y en rollos, Angulas, Salmón superior, Thon mariné, Langostas, Langostinos, Mariscos (mejor que frescos). Estas fábricas producen diariamente en las temporadas de pesca hasta 150.000 latas.

¡No se avergüencen, Maestros!

La risa semanal

La vida, no debe tomarse siempre por lo trágico; bien estará que no obstante de las amarguras que por sí proporciona, para que ésta sea más llevadera, bien está, repito, que de vez en cuando, salga a la escena de la vida pueblerina, algún payaso que le proporcione a los ciudadanos, ratos de regocijo y risa, con sus monerías e inconsciencias.

Así se desarrolla el fenómeno natural, y de ahí, que los ciudadanos de Puertollano, durante la semana que finaliza, hayan tenido que reír a mandíbula batiente, ante la obra «literaria» aparecida en un periódico de un pueblo, escrito en contra mía, el cual creo es debido a la genialidad de una señorita, que ostenta el título de maestra nacional.

¿Había dicho obra literaria o piltrafa literaria? No recuerdo, pero la señorita en cuestión ya que por calidad de sexo tiene mis respetos, habrá de dispensarme esta mi infiel memoria.

Conste, que no conozco el periódico, su título, su procedencia, como tampoco su autor, ya que se me ha entregado recortado, sin título ni firma, por lo cual hácese ignorar los demás detalles, aunque me supongo, repito, que se trata de una señorita.

Creo sinceramente—y si lo digo es porque se me ha dicho por algunos señores maestros—que estos buenos y cultos hombres, ante el «artículo» publicado por esta señorita, están avergonzados. Claro está que el Magisterio nada hubiera dicho ni se hubiera lamentado, si debajo del escrito se hubiera puesto: maestra anormal.

Desde luego, el Magisterio local puede estar por nuestra parte tranquilo, ya que sabemos que la autora del artículo es una verdadera excepción.

No se avergüencen ustedes, ya que nos consta, que existen títulos por méritos intelectuales y otros a fuerza de vil metal y maniobras e influencias caciquiles.

Conste pues, que mis mal hilvanadas líneas, no son para contestar tomando las cosas en serio, como tampoco para zaherir susceptibilidades del Magisterio local, para el cual tengo todos mis respetos. Solo pretendo reconocer la piltrafa literaria de una persona que hace ostentaciones de poseer un título.

Lo que más resalta en el «artículo» —no dirá la niña que no le hago honor—no obstante de ser todo él una birria, es el epígrafe anterior a su verdadero título. Ése «Conforme viene», indudablemente es ajeno a la gran inteligencia de esta señorita, y si debe ser obra del Sr. Director del periódico. La articulista con su flamante obra literaria, que solo lo hace como agradecida sin duda a quien le haya podido costear la carrera—y que honra para la familia—y tan imitado al pobrecito perro agradecido que defiende al amo mordiendo e introduciendo la rabiosa baba a la víctima, ha llegado a confundir la inteligencia del Director del mencionado periódico. Este señor que dirige el periódico de referencia habrá dicho: o no sé yo nada de gramática, de sintaxis ni ortografía, o la literatura de esta preciosidad, es una nueva introducción gramatical y ortográfica tanto para la Pedagogía moderna como para la literatura en general. ¡Pobre sabio Pestalozzi; si viviera se hubiera muerto de vergüenza!

De ahí que, sin duda, el Sr. Director del periódico en cuestión, para salvar su responsabilidad, puso el castizo epígrafe «Conforme viene», que ha sido la nota simpática y chunga de la semana, ya que nos hizo ver la serie de calamidades expuestas en el relumbrante «artículo» de esta muchachita. ¿Pero quién le manda a esta niña que se meta en estas cosas? Nada, nada, mézquese un pañuelito de casa de D. Pedro Moro, y sin importarle la caducidad que cuelga de su empolvado y envidiable cuellecito, límpiese los

POR SI LAS MOSCAS

La cabeza, las manos y los pies

Cada uno relaciona las cosas como es capaz de relacionarlas, no como quiere, que es distinto, y yo relaciono de un modo simbólico este «terceto» de hechos, de apariencia distinta, sin ningún enlace: el Ateneo de Madrid—la cabeza—, los puñetazos de Barcelona y los puntapiés de Oporto.

Claro que mientras no se demuestre lo contrario—y no tendría nada de particular que acabara por demostrarse—lo más importante es la cabeza. Por eso se dice, cuando se quiere «perjudicar» a alguno, «duro y a la cabeza».

Y, sin embargo, también adquiere categoría de miembros nobles y hasta pensantes los puños y los pies y hasta puede ser una muy gloriosa manera de «quedar bien» nacionalmente. Sobre todo en época de dictadura de hecho o de «derecho»—los voces que están juntas como el perro y el gato—esto de dirimir ciertas supremacías a puñetazos o a puntapiés es un excelente narcótico para que no haya tiempo de ocuparse de la cabeza y hasta para que ésta acabe por no servirnos para nada, ni siquiera para la gorra, como a aquel del cuento, por que ya se va «sin nada» a la cabeza. Que puede ser un símbolo, también, de la época, esto de no llevar nada en la cabeza.

No obstante, mientras ruge la afición y gimen las prensas y las muchedumbres sienten el dolor colectivo de los puñetazos italianos; o, por el contrario, las masas respiran satisfechas—¡no se ha perdido todo!—pensando en lo bien que «hemos» quedado espachurrando a los portugueses a puntapiés, los elementos reaccionarios—que quieren «perjudicarnos»—preparan un «duro y a la cabeza» contra el Ateneo de Madrid.

Es verdad que el Ateneo de Madrid, en esta época de «no llevar nada» en la cabeza, sigue cultivando la «funesta manía de pensar» que ya no se «llevaba» en España en los tiempos gloriosos de Fernando VII, ni en las Universidades. Claro que las Universidades de todas las dictaduras han sido organismos dóciles capaces de hacer doctor «Honoris-Causa» al caballo de cualquier tiranuelo.

Y el Ateneo de Madrid, siempre de tradición rebelde, es la verdadera cabeza a la que hay que dar «duro» a ver si «podemos» conseguir que nada sobresalga del rebaño este entusiasmado solo con las extremidades y que se acogaja con los puñetazos de Barcelona y ríe con los puntapiés de Oporto.

Por eso los elementos reaccionarios preparan un asalto a la integridad material del Ateneo, sirviéndose del brazo—ya salieron los puñetazos—intrépido de los «valientes» legionarios.

El Gobierno reducirá las libertades del Ateneo, zampándole un marco no muy ancho de la legislación común. Además hará caer sobre sus hombros más representativos el infierno del código de la Dictadura. Y, aun «además»—si sigue «definiendo»—se le privará de la subvención que percibe para fines culturales.

¿Duro, y a la cabeza!

Ricardo Guisasaola.

mocos. ¡Qué orgullosa estará la familia al haber leído su «artículo», ya que antes de salir lo vaticinaría!

Oye manina: ¿Quién te aprobó las asignaturas? ¿Te examinaste bien? Yo creo que lo mejor sería, el examen de un médico y el reconocimiento por el mismo, porque la verdad: por su salud y para conservar sus deseos.... seguramente el médico le ordenaría a usted que se trasladase a Cádiz, donde tendría usted campo abonado, según nos dicen, al recibir... aquellos aires ma... rítmicos.

Y vayamos a los títulos.

Efectivamente, yo no tengo ningún título; agradecería tenerlo, pero no he encontrado a nadie que me lo pague. ¿Que usted lo tiene? En hora buena y conste, dicho con sinceridad, que me alegro.

Lo único que sí me enoja bastante, es que usted, teniendo título, se olvida de la responsabilidad que contrae; y, ofenda de la manera que lo hace, a cuanto debía tener en cuenta, como es no hacer escarnio de la carrera de Magisterio, ya que por lo que observo, usted no está en condiciones para desempeñar una plaza, al no ser en la charca de ranas que existe frente a la mina San Francisco; solo a éstas les podría usted enseñar gramática, literatura y ortografía.

Yo no creía que lo hiciera tan mal como lo ha hecho usted; mejor hubiera preferido que se lo hubieran hecho... ¿Me entiende?

Además yo comprendo que su atención cuando se está en su edad, su juventud y en la linación que usted posee, no está por las cosas de enseñanza; lo menos que le importará a usted quizás sea la literatura, la ortografía y la gramática; para usted lo más transcendental, será expansionarse, examinándose su misma estétita fisiológica.

Pero en fin, ya que usted presume de título y tiene esa ironía y gracia por arrobas para ridiculizarme a mí por no poseer yo el mencionado título, me permito rogarle, no incurra usted más en la ridiculez, para lo cual me permito apuntarle algunas faltas en su escrito.

Aproveche esta ocasión y aprenda, ya que yo, no pienso contestarle más, ni ocuparme de usted. Me precisan más otras cosas; a más que no me gusta contender en serio con ciertas personas, para mí las señoritas tienen todos mis respetos.

Y vayamos a sus faltas apuntándole algunas interrogaciones.

Oiga muchacha: ¿No le parece que en la línea 17, pone usted halagos sin H y debe ponerse con ella?

¿No le parece que en la línea 34 pone haboles con H y debiera haberlo puesto sin ella y con R? Y en la línea 35 pone habres y es hambre.

Y en la línea 41, pone pátanos con acento en la A y debe ponerse sin acento.

¿No le parece muchachita que en la línea 48, donde termina en lo de 4.000 pesetas, debe después empezar con E mayúscula en vez de una minúscula como pone usted?

¿No le parece que en la línea 58, donde termina con 3.000 pts. debía empezar con una letra mayúscula, con I pero griega, en vez de una i minúscula.

No le parece que en la línea 65, donde pone usted ausiliar, se debería poner con X?

¿No le parece que en la línea 73, donde refiriéndose a un artículo, pone sexto y debería poner sexto?

¿No le parece, señorita, que en la línea 66, donde pone la cantidad de 2.400 pts. debería haber puesto do-tada «con» 2.400?

¿No le parece que en la línea 77, donde pone beneficio debería continuar con una I griega minúscula en vez de mayúscula como ha puesto?

En la línea 83 pone gas y debería haber puesto gasto.

En la línea 41, en la segunda columna, pone todavía con B de burro, y se pone todavía, al no ser que al poner la B haya querido congeniar con la inteligencia de la B de burro.

¿No le parece, maestra, que en la línea 13 de la segunda columna pone hechar, así con H y se pone sin ella? Y no digo nada de su última palabra para terminar el «artículo», poniendo

«Fin» como si fuera el remate de una novela amorosa. En eso de amores está usted fuerte. ¿No es verdad?

No ponga fin a sus maravillosos artículos. Por Dios no termine usted de escribir de esa manera, ya que terminaríamos de reírnos; continuando usted escribiendo, podremos apreciar la gloria literaria de una señorita que pertenece al Magisterio.

¿Es usted la muestra de la familia? Pues si así es la muestra, ¿qué podemos esperar del paquete?

La verdad es, que he estado en un mar de confusiones, no sabiendo por donde coger su «artículo». Pero en fin, me decidí. ¡Pobre Magisterio, si todos fueran como usted!

No diga que es maestra. No diga quien la examinó; por lo menos evitará que se avergüencen sus profesores.

Para usted no hay sistaxis, oración, gramática ni ortografía. Usted ha hecho grande a Benito de la Clara.

¿Y qué grande es usted, señorita!

A. Cañizares.

ANUNCIO

Formado por la Comisión Municipal Permanente de este Ayuntamiento el Proyecto de Presupuesto ordinario para el próximo año de 1931, desde esta fecha queda expuesto al público en estas oficinas por término de ocho días hábiles, para que durante él y otros ocho días siguientes, puedan formularse por los contribuyentes las reclamaciones que estimen oportunas, todo conforme a lo dispuesto en el párrafo 2.º del artículo 5.º del Reglamento de Hacienda Municipal.

Puertollano 29 Noviembre 1930. El Alcalde, S. PALOMO.

LOCALES

Aunque todavía a falta de ultimar detalles de organización, sabemos que el día 9 de los corrientes a las nueve de la noche, tendrá lugar en la Casa del Pueblo una velada necrológica con motivo de cumplirse el V aniversario del fallecimiento del apóstol del socialismo Pablo Iglesias Posse, en la cual harán uso de la palabra D. Antonio Rubio, D. Benigno Cardefioso, D. Antonio Cañizares y, probablemente, algún otro camarada de Madrid.

Se ha solicitado el concurso de la Banda Municipal, para amenizar el acto.

Días pasados le fué extraído, con entera felicidad, un feto muerto a la distinguida esposa del diligente empleado de la mina «La Extranjera» D. Honorio Mozos.

Dent o de la desgracia que para los padres representa un contratiempo de esta naturaleza, les enviamos nuestra felicitación por el buen estado de la paciente.

ABRIGO-IMPERMEABLE

Ramper

ALTA NOVEDAD EN

La Argentina

Mañana y pasado, si el tiempo no lo impide, se verificarán dos formidables encuentros, entre los equipos Club Deportivo Español, de Madrid—que el año pasado ganó una copa a nuestro equipo—y el primero de la Agrupación Deportiva.

La afición va a tener ocasión una vez más de apreciar los progresos realizados por nuestro «once», que le han colocado a la altura de los de primera fila.